
香港文匯報訊 (記者 梁悅琴)不說不知，凌緣庭原來是
1991年第三屆國際華裔小姐冠軍，惟個人仍然努力進修
增進學識，曾赴英國的大學修讀土地管理。雖已當選19
年，依然貌美如花，凌小姐果然駐顏有術。

本身是新加坡人的凌緣庭稱，父親及母親分別原籍
海南及湖北，一家人於新加坡定居，自小在家都是講
英文，但一直都有看香港的電視錄影帶，因而懂得
廣東話。她於1991年參加第三屆國際華裔小姐贏得

冠軍，其後在香港發展事業，居港已17年，如今廣東
話自然相當了得。

閒時逛商場 寓工作於娛樂
她指出，如今父母仍在新加坡居住，自己於香港結婚

成家後，亦增添小朋友，家庭事業都要兼顧。凌緣庭坦

言，平日工作相當忙，如今又要負責內地大連及成都時
代廣場商場的設計，「經常四圍飛」，惟有於放假時把全
部時間用來陪小朋友，有時更會帶他們一起逛集團商
場，或者其他新商場，實行親子之餘，亦可以寓工作於
娛樂。

由昔日的電車廠搖身變成集商場及寫字樓於一身的時代廣場，落
成至今已有16年，現時亦成為香港人甚至內地客心目中一個必

逛商場。能夠歷久常新，與其他新型商場大比拚，凌緣庭坦言，最重
要是貼近消費群，不停更新商戶組合，引入受市場歡迎的品牌，滿足
消費群的需要。同時，時代廣場又透過辦展覽、換領特別版的贈品來
留住消費者，如手製利是封。此外，商場內如何保持清潔、洗手間如
何可以減少洗手後滴水到地下，以至觀景電梯如何維持排隊秩序等問
題都要仔細考慮。

思維須貼近消費群
無可否認，時代廣場的出現，帶旺羅素街及波斯富街一帶的舖位價

值，該區無論呎價及呎租已是全港之冠，凌緣庭指出，經營商場要不
時有新思維，尤其是大時大節為消費旺季的黃金檔期，如何進一步刺
激消費者到其商場逛，大膽創新是最重要。

於2007年起出任時代廣場董事的凌緣庭坦言，要把一個已成熟的商
場來個大轉型是一項挑戰。回想起2008年的聖誕節佈置，凌緣庭與同
事商量首次跟年輕插畫師藝術家Carrie Chow合作，希望有一定火
花，並寄語此位藝術家可以跳出傳統聖誕節佈置的框框。

跳出框框尋求突破
結果這位年輕插畫師設計出其心目中一個充滿夢想、愛和趣

味的聖誕花園的效果圖時，當中連一棵聖誕樹都無，只是有多
個Carrie Chau設計的Blind Fly小孩站在鐘樓，伴奏聖誕樂章，
場內還有百多個不同造型、長相奇特卻令人窩心的 indigo child
立體雕塑公仔，沿㠥掛滿吊燈的扶手電梯往2樓大堂，一座宏偉
瑰麗的聖誕花城堡展現眼前。同時，場地展出Carrie Chau 30多
幅全新畫作及多個巨型的藝術裝置，當中包括3米高披㠥豹皮的
黑羊雕塑。

凌緣庭當時把設計圖交予老闆閱讀時，連老闆都有點質疑會
否受市場受落。凌緣庭直言，當時自己亦有點忐忑不安，畢竟
聖誕節是消費黃金檔期，萬一不被市場受落影響會好大。不
過，經過她與同事商量過後，相信應可行，於是決定去馬，並
獲得非常成功的結果，不少租戶及消費者大讚有新意，為商戶帶
來不少生意，令她及一起想點子的同事都非常有成功感。　

香港文匯報訊

(記 者 梁 悅 琴 )
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香港文匯報訊　雖然就職於大型發展商，惟凌
緣庭直言，九龍倉近年在港並沒有太多新樓盤，
況且買樓亦無員工優惠，個人都是買二手樓自
住。然而事有湊巧，現時她居住的物業竟是九龍
倉發展，說來真是緣份。

面對現時低息環境，她自言亦持有少量股票作
長線投資用，但強調並非九龍倉，主要因為董事
買公司股票須要向聯交所申報，又會被老闆詢
問。為減少麻煩，個人唯有買入其他公司股票作
長線投資用。

怕麻煩不買九倉股票

香港文匯報訊　只要細心觀察，香港管理商場的
高層多以女性為主，凌緣庭相信，這與女士購物意
慾比男士大有關，而且男士購物都由女朋友或太太
負責決定為主，加上女士一般較細心、敏感，對於
商場管理的服務業而言，自然最稱職。

翻開凌緣庭的履歷，可以發現她早已和商場管理
結下不解之緣。01年她曾加入華人置業工作3年，
任職董事助理，至04年加入九龍倉任職海港城物

業管理助理總經理，
07年轉到銅鑼灣時
代廣場，現時她是
九龍倉集團旗下時
代廣場公司董事，
亦是一名特許測量
師。

女士愛購物懂需求

難忘海嘯後建「飛天梯」

香港文匯報訊　時代廣場在金融海嘯後加建
「飛天梯」，為凌緣庭管理時代廣場的另一個難忘
挑戰。

她說，於2009年即金融海嘯後不久，公司決定
在這個垂直式的商場內加建「飛天梯」，以便將客
流「扯上」高層。雖然面對金融海嘯，惟想到未
來始終有此需要，所以仍決定去馬。為免封場影
響客流，阻礙商戶生意，她特別與判頭講明加裝
期間不可以於中庭位置有棚架出現，結果受到商
戶讚賞。

自「飛天梯」啟動後，商場3樓、5樓及7樓的商
戶客流量比之前升20%，其中5樓的商戶生意額更
比之前勁升30%。

簡 歷凌緣庭
．新加坡人，父母分別原籍海南及湖北

． 91年獲華裔小姐冠軍

．赴英國修讀大學課程，主修土地管理

．曾任職卓德測量師行，在港取得測量師資格

．任職九鐵物業發展處物業發展經理

． 01年加入華人置業地產部，後任職董事助理

． 04年加入九龍倉，任職海港城物業管理助理

總經理

． 07年任時代廣場總經理，現為時代廣場董事

駐顏有術選 美 冠 軍

■時代廣場透過舉辦展覽為商場增加人流
及賣點。

■凌緣庭坦言要把一
個已成熟的商場來個
大轉型是一項挑戰。

■凌緣庭(中)任職海
港城時，已嘗試以
不同方式為商場宣
傳。

■凌緣庭任職華置
時 ， 曾 為 上 環
Manhattan Avenue
項目宣傳。

莞港企普遍缺工兩成
財 經 新 聞責任編輯：葉卓偉

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）東莞市外商投資企

業協會日前發布2010年度企業經營狀況分析報告透露，大部

分港企勞工短缺兩成，但比上年度稍好；受訪的「三來一補」

企業均有意轉型為「三資」企業；大部分對今年業

務前景持中性態度，而明年則審慎樂觀。

成都高新綜合保稅區
可創5000億產值

香港文匯報訊
（記者 周秋蓓 成
都報道）成都高
新 綜 合 保 稅 區
4.68平方公里區
域的基礎和監管
設施，25日通過
國務院聯合驗收

組的驗收，並由海關總署加貿司副司長呂偉紅與四
川省副省長陳文華一同主持揭牌儀式。(見圖)

這是西部地區第二個通過正式驗收的綜合保稅
區，集保稅出口、保稅物流、口岸功能於一身，是
目前內地功能最全、政策最優的海關特殊監管區
域。區內企業可以開展加工製造、研發、維修、檢
測、物流、貿易、保稅倉儲、國際中轉、配送、商
品展示等多項業務。

年底前電腦產能一億台
目前區內已有英特爾、富士康、戴爾、德州儀

器、莫仕連接器等20多家企業入駐，投資總額22.3
億美元。 預計到今年10月，成都將形成1億台的電
腦生產能力，屆時全球生產的電腦，每5台中就有1
台是「成都造」。

區管委會副主任袁宗勇表示，預計到2015年，高
新綜合保稅區將形成5,000億元產值的IT產業集群。
據悉，成都高新綜合保稅區審批效率為內地最高，
從申報到批准設立只是86天；且從批准設立到通過
國家驗收僅用了4個多月。袁志勇並指，目前高新綜
合保稅區利用率已達90%。

共有294家企業參與調查。調查還
表明，超過三分之一企業出口業務
下降，近兩成持平，但有46%出口
略增。同時，受訪企業內銷業務平
均增長約四分之一。

出口下降的企業集中在紡織服
裝、紙品印刷、傢具和玩具行業，
其中紡織服裝降低幅度最明顯，全
年平均降幅達到15%，傢具以12%
的降幅居次，玩具行業降幅為8%。
出口增長最明顯的是機械行業達到
兩成，五金和鐘錶增幅分別為10%
和13%。

勞工成本為首要困難
調查顯示，港企目前面臨的經營

困難依次是勞動力成本上升及勞工
短缺、原材料漲價、人民幣升值、
勞動法成本風險、客戶壓價和欠
款、訂單減少、融資困難、貿易保

護和配套企業倒閉帶來的衝擊。其
中有95.3%企業將勞動力成本上升以
及勞工短缺列為第一困難。

從受訪企業來看，2010年東莞
「三來一補」企業比2009年減少了
13%。近八成企業表示在當前情況
下不會停產、不結業、不轉移，極
少部分企業表示會整體或部分低端
業務遷移出東莞。

七成將升級改造應對
面對經營困難，僅一成企業選擇

通過裁員方式來降低成本；逾七成
企業表示將調整產品結構適應市場
需求，並更新設備和提升生產工
藝，或者通過重組業務流程將部分
生產工序外判等方式來削減成本。
選擇內銷、參展和開拓新興市場的
企業亦超過半數，超過三成打算創
建自主品牌。

香港文匯報訊 據彭博引述《Edge Weekly》
報道，一位業內人士指中國建設銀行(0939)或有
意收購馬來西亞EON Capital Bhd.股份，建行可

能很快向馬來西亞央行提交申請信，與EON
Capital展開談判。該行2008年的收購努力以失
敗告終。

傳建行擬入股馬來西亞 EON Capital

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）深圳
中航集團(0161)參股的天虹商場目前正大力拓展
內地市場。據天虹商場總經理賴偉宣最近介
紹，未來將不斷加速在二三線城市的佈局，而
其定位高端的旗艦店君尚百貨也將在一線城市

穩步發展。
目前，天虹商場共擁有45家門店，2010年6月

在深圳中小板上市之後，獲得大量的融資使公
司發展迅速，截至目前已經公布的門店儲備項
目達22家。

天虹加快佈局二三線城市

■逾九成東莞
企業將勞動成
本與勞工短缺
列為經營困難
之首。圖為東
莞厚街赤嶺門
可羅雀的招聘
攤位。
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